

KIJA-Botschafterinnen und -botschafter gesucht

Eine der Grundaufgaben der **Kinder- und Jugendanwaltschaft (KIJA)** liegt im Bereich Information und Prävention. Darunter versteht man beispielsweise Projekte zur Sensibilisierung, sowie Vorträge und Workshops zu den Kinderrechten. Die KIJA hat es sich zum Ziel gesetzt, verstärkt Kinder und Jugendliche direkt anzusprechen und zu erreichen. Dazu hält die Kinder- und Jugendanwaltschaft bereits seit mehreren Jahren Vorträge für Schülerinnen und Schüler in Mittel- und Oberschulen. Ziel ist es nun, vermehrt die Jüngeren unserer Gesellschaft direkt zu erreichen: die Kinder der Kindergärten und Grundschulen.

In diesem Alter müssen die Kinder spielerisch an das Thema herangeführt werden. Im Rahmen des Projektes erfahren sie mehr über ihre Rechte, darüber was die Kinder- und Jugendanwaltschaft macht und wie sie diese erreichen können. Um dieses Ziel zu erreichen, bildet die KIJA seit Frühjahr 2022 in Zusammenarbeit mit der Fakultät für Bildungswissenschaften der Freien Universität Bozen KIJA-Botschafter:innen aus, die sie tatkräftig dabei unterstützen, dem Auftrag der KIJA zur Sensibilisierung nachzukommen. Das Projekt der KIJA-Botschafter:innen lehnt sich an ein bereits bestehendes und bewährtes Projekt einiger Kinder- und Jugendanwaltschaften Österreichs an und richtet sich an Studierende der **Studiengänge Sozialpädagogik** und **Sozialarbeit**, sowie des **Masters in Innovation in Forschung und Praxis der sozialen Arbeit**.

Nach eingehender Schulung in der Kinder- und Jugendanwaltschaft besuchen die Botschafterinnen und Botschafter verschiedene Kindergärten und Grundschulen in Südtirol, um mit den Kindern spielerische Workshops nach einem partizipativen Modell durchzuführen.

Die Botschafter:innen werden dabei stets von Mitarbeiterinnen der KIJA begleitet: Durch eine spezielle Schulung und Vorstellung der Kinder- und Jugendanwaltschaft vor den Workshops, durch Begleitung bei den ersten Workshops und durch regelmäßige Nachbesprechungen. Die Drachenhandpuppe Fridolin - Maskottchen der Kinder- und Jugendanwaltschaft und Hüter der Kinderrechte - begleitet die Botschafterinnen und Botschafter bei ihren Besuchen in den Bildungseinrichtungen. Sie ist dabei nicht nur ein unterhaltsames Element, sondern auch ein wichtiges Mittel, um das Vertrauen der Kinder zu gewinnen und komplexe Themen kindgerecht zu erklären.

Das Praktikum findet in der Regel im **Sommersemester** statt, genauer Zeitraum und Startdatum sind flexibel und werden mit den Student:innen besprochen. Die Student:innen erhalten nach Ende des Praktikums ein **Zertifikat** über die Zusatzausbildung als Kinder- und Jugendbotschafter:in. Selbstverständlich erhalten die Student:innen im Laufe des Praktikums auch einen **Einblick** in die Arbeitsweise der Kinder- und Jugendanwaltschaft.

Interessierte Studierende können sich unter der Telefonnummer: 0471-946050 oder via Mail (info@kinder-jugendanwaltschaft-bz.org) bei der Kinder- und Jugendanwaltschaft melden, um nähere Informationen zu erhalten.

Cercansi ambasciatrici e ambasciatori della GAIA

Uno dei compiti principali dell'Ufficio della Garante per l'infanzia e l'adolescenza è la prevenzione e l'informazione. In questi ambiti rientrano ad esempio progetti di sensibilizzazione ma anche relazioni e corsi di formazione. A tal fine, la Garante per l'infanzia e l'adolescenza tiene da diversi anni presentazioni per studentesse e studenti delle scuole secondarie di primo e secondo grado e organizza eventi informativi per il personale pedagogico e per i genitori.

La Garante per l'infanzia e l'adolescenza Daniela Höller si è posta l'obiettivo di entrare maggiormente in contatto diretto con le e i più piccoli, ovvero con bambine e bambini delle scuole dell'infanzia e delle scuole primarie.

Per questa fascia d'età è importante che il tema sia introdotto in modo ludico. Bambine e bambini hanno così la possibilità di conoscere i loro diritti e i compiti della Garante e capire come possono rivolgersi all'Ufficio.

Per raggiungere questo obiettivo l'Ufficio della Garante per l'infanzia e l'adolescenza in collaborazione con la Facoltà di Scienze della Formazione della Libera Università di Bolzano dal 2022 forma ambasciatrici ed ambasciatori della Garante per l'infanzia e l'adolescenza.

Il progetto si basa su un progetto già esistente e collaudato di alcuni Uffici dei Garanti in Austria.

Il tirocinio è rivolto a studentesse e studenti del corso di Laurea per **Educatore sociale** e in **Servizio sociale** oppure della **Laurea magistrale in Innovazione e Ricerca per gli Interventi socioassistenziali-educativi**.

Dopo una formazione approfondita presso l'Ufficio della Garante per l'infanzia e l'adolescenza, le ambasciatrici e gli ambasciatori vanno autonomamente nelle scuole dell'infanzia e nelle scuole primarie di tutto l'Alto Adige per condurre laboratori ludici con le classi secondo un modello partecipativo.

Ambasciatrici e ambasciatori vengono sempre affiancati: prima dei laboratori attraverso una formazione speciale e una presentazione dell'Ufficio della Garante per l'infanzia e l'adolescenza, durante i primi laboratori attraverso l'accompagnamento nello svolgimento di essi e per tutta la durata del progetto attraverso regolari colloqui e confronti.

Il piccolo drago verde Fridolin, la mascotte dell'Ufficio della Garante per l'infanzia e l'adolescenza, accompagna le ambasciatrici e gli ambasciatori durante i loro laboratori negli istituti scolastici. Il burattino del drago non è solo un elemento di intrattenimento, ma anche uno strumento importante per conquistare la fiducia dei bambini e spiegare argomenti complessi in un modo adatto a loro.

Il tirocinio si svolge solitamente nel semestre estivo: il periodo esatto e la data di inizio sono flessibili e saranno concordati con studentesse e studenti. Al termine del tirocinio, sarà rilasciato un certificato per la qualifica aggiuntiva quale ambasciatrice o ambasciatore dell'Ufficio della Garante.

Durante il tirocinio, le studentesse e gli studenti hanno anche modo di conoscere da vicino il lavoro dell'Ufficio della Garante per l'infanzia e l'adolescenza.

Studenti/studentesse interessati/e possono contattare l'Ufficio della Garante per l'infanzia e l'adolescenza al seguente numero: 0471-946050 o via Mail (info@garanteinfanzia-adolescenza-bz.org)!